
Intervención del Ministro en el acto de presentación de moneda y sello 
conmemorativos del Xacobeo 2010. Santiago de Compostela, junio de 2010 

 
 
Nos hemos reunido en Santiago de Compostela para presentar este sello y esta moneda 
singulares, emitidos con motivo de la celebración del año Santo Xacobeo 2010. 
 
Elementos conmemorativos, a cuya confección han dedicado especial dedicación tanto la 
Real Casa de la Moneda como Correos, y que se suman al resto de iniciativas que el 
conjunto de las instituciones del Estado viene dando al año Santo. 
 
Iniciativas, que en el caso de Correos, se añade a otras ya en marcha como la indicación 
de las oficinas postales en todos los Caminos de Santiago, el paquete Xacobeo, las 
facilidades de envío de bicicletas o la edición de postales específicas del Camino. 
 
En definitiva, nuestra presencia hoy aquí al final del Camino, se tiene que interpretar como 
el reflejo de un apoyo. 
 
El apoyo continuo y sin reservas del Gobierno de España a la promoción y organización 
de este Año Santo. 
 
Porque somos muy conscientes de que este año es un año especial que España, pero 
sobre todo Galicia, tiene que aprovechar. 
 
Galicia tiene que aprovecharlo trayendo gente y exportando imagen. Demostrando todas 
sus potencialidades y dando a conocer todos sus encantos, que son muchos. 
 
Y abriendo sus puertas y compartiendo su identidad, que también es mucha. 
 
Estos objetivos ya los estamos logrando, gracias al trabajo conjunto y la contribución de 
todas las administraciones. 
 
Y como no podía ser de otra manera, desde el Ministerio de Fomento también hemos 
querido implicarnos. 
 
Nos implicamos mejorando la información, favoreciendo la comunicación y poniendo en 
valor  nuestro patrimonio en relación al Año Xacobeo.  
 
En enero presentamos aquí mismo en Santiago, los mapas del Camino que hemos hecho 
expresamente con la ocasión del Xacobeo a través del Instituto Geográfico Nacional para 
poner en valor el Camino. 
 
Un instrumento que ya está permitiendo, que las personas que recorren la ruta, lo hagan 
aprovechando al máximo todas sus posibilidades. 
 
También impulsamos iniciativas de promoción del Año Santo en lo que respecta al 
transporte ferroviario. 
 
Porque creemos en el tren no sólo como un transporte que nos lleva, sino como el mejor 
compañero de viaje, en este caso para todo el que se quiera acercar a Santiago. 
 



Así través de RENFE, impulsamos nuevas propuestas como la “tarjeta del peregrino” o el 
“menú Xacobeo”. 
 
Y a través de FEVE, ampliamos el itinerario de los trenes turísticos con dos nuevas rutas 
para llegar a Santiago de Compostela desde Gijón y San  Sebastián. Rutas, que se 
realizan a través del Transcantábrico y del Expreso de La Robla.  
 
Un tren este último, el Expreso de La Robla que fue construido especialmente para trazar 
la línea de Santiago a Gijón este año Xacobeo. 
 
El Camino es un referente cultural en toda Europa donde todos se entienden hablando 
idiomas diferentes. Es mucha gente de muchos lugares que viene a vernos a través de él, 
así que es esencial mantener el Camino en buen estado. 
 
Por eso en este año Xacobeo 2010, desde el Ministerio de Fomento hemos decidido 
aprobar la financiación de actuaciones de puesta en valor del Camino por casi 3 millones 
de euros a través de la Comisión Mixta del 1% Cultural. 
 
Y lo hemos hecho en consonancia con la política que el Gobierno viene manteniendo 
desde 2004. 
 
Porque desde ese año hemos aportado casi 11 millones de euros a través del 1% para la 
preservación y puesta en valor de los caminos de Santiago. 
 
Son actuaciones que el Ministerio cofinancia pero en las que también participan 
Ayuntamientos y por supuesto, como no podía ser de otra manera, la Xunta de Galicia. 
  
En definitiva, todos estamos volcados co Xacobeo, todos estamos volcados con Galicia. 
 
E hoxe selamos algo máis cunha lembranza e acuñamos algo máis cunha efeméride. 
 
Nestes días difíciles temos que tomar nota das ensinanzas do camiño. 
 
O Camiño nos ensina que as etapas máis duras fanse doadas en compañía.  
 
Que as costas arriba non se superan cargando máis o lombo de quen está a tirar do 
grupo. 
 
E que aqueles peregrinos que se axudan serán os primeiros en completar a etapa. 
 
Estou seguro que de que nós tamén, todos xuntos, completaremos o camiño que nos leve 
a recuperación, perante esta crise que como o Camiño, pasa por Europa, España e 
Galicia.   
 
E que pouco a pouco, como dicía Francisco Fernández del Riego no seu Limiar de As 
Peregrinacións Xacobeas sobre o Camiño: 
 
Asistiremos ao nacemento da pequena luz 
que desde un escuro bosque galego 
acabou iluminando, como un faro, a toda Europa 
 


